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令和２年２月

旭川市民文化会館の整備に関する調査について

１ 調査の目的

文化会館は建設から４０年以上が経過し，建物や設備の老朽化から，大規模改修または建替

えなどの検討をする時期にあることから，文化会館の整備に関する調査を行い，今後の文化会

館の整備の方向性を決める際の参考とします。

２ 調査対象 市政モニター １４５名

３ 調査期間 令和２年１月２０日（月）から令和２年２月３日（月）までの１５日間

４ 回答状況

⑴ 回答者数 ９３人

⑵ 回答率 ６４．１％

項目 人数
回答 93人
無回答 52人
計 145人

回答率 64.1%

回答率（ｎ＝145人）
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⑶ 回答者の構成

ア 過去の利用状況

イ 男女別

項目 人数
ある（主催者） 18人
ある（観覧，会議等） 67人

ない 8人
計 93人

過去の利用状況（ｎ＝93人）

項目 人数
男性 55人
女性 38人
計 93人

男女別（ｎ＝93人）

男性, 55
女性 , 38人, 

40.9%

男女別（ｎ＝93人） 
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ウ 年代別

５ 調査結果

⑴ 文化会館について悪い（不満な）ところは何ですか。 ※複数回答可（最大５項目）

ア 全体

項目 人数
～20代 8人
30代 19人
40代 18人
50代 25人
60代 16人
70代～ 7人
計 93人

年代別（ｎ＝93人）
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イ その他の記載

・ ブンカフェが移転したのが残念です

・ 座席の老朽化

・ ロビーが広い割にベンチが少ない

・ 会館の情報表示が少ない

・ 問い合わせに時間がかかる

・ 車椅子やベビーカーがOKなのか分かりにくい

・ 最大１万人ぐらいはいる規模のホールが欲しい

・ ネット回線やプロジェクターなどの会議用設備も標準設備にしてほしい など

⑵ 文化会館の整備にあたり，何を重視しますか。 ※複数回答可（最大２項目）。

ア 全体

イ その他の記載

・ 地下駐車場からの通路のわかりやすさ

・ 駐車場が止めにくい

・ 充分な駐車場の整備

・ 耐震性能

・ 内装の開放感

・ どんな人でも利用しやすいものかどうか。(車椅子，ベビーカーやその他) など
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⑶ 文化会館を整備するとした場合，特に改善を望むことは何ですか。

※ 複数回答可（最大５項目）

ア 全体

イ その他の記載

・ 客席数 見やすさ

・ ミュージシャンがもっと利用したいと思える音響設備

・ 座席が悪い

・ 施設の規模と部屋数と会議用設備

・ 地下の大展示室のほかに，安価で使いやすい規模の市民ギャラリーの設置を希望

・ 隣接する市役所との連動があれば，目的外でも市民が集まれる場所になり得る

・ 練習，リハーサル施設の充実 など
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⑷ 文化会館を整備するとした場合，トイレを充実するうえで時に配慮すべきことは何ですか。

※ 複数回答可（最大 3項目）

ア 全体

イ その他の記載

・ トイレが小さく，手洗いにソープとペーパータオル又はハンドドライヤーが欲しい

・ 衛生管理

・ 洗面設備は充実させてほしい。当別町の道の駅等は非常に参考になる

・ チェア設置よりもベビーカーのまま入れるトイレの広さがいくつかあるほうがいい

など
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⑸ 回答を踏まえて，文化会館の整備を検討するに当たり，どのような整備がよいと思いますか。

ア 過去の利用状況別

イ 男女別
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ウ 年代別

⑹ 現在，文化会館の利用について感じていること，今後の施設整備に対する意見等

（自由記載）

・ 正直，100 億円もの総工費をかけてまで建て替える意味が有るのか悩む所だが，大規模改

修で想定使用年数がたった 20 年であることや，市役所に並ぶシンボル的な施設である事

を鑑みると，建て替えが妥当かと思われる。但し，厳しい財政の中で費用面は最大限の圧

縮が必要である。

・ 建て替えの費用は，どの規模なのかわかりづらいです。今と同じ収容人数で作り直すという

ことであれば，改修で良い。

・ 構造がわかりにくい。

・ 出演者も観覧者も気持ち良い空間

・ 会場のホールは古さを感じ，集客数も少ない。さらに駐車場も止めずらく利用しづらい。

・ 何度も色んなアーティストの LIVE に行ってますが，音が割れるのが本当に残念です。

・ 目標目的をハッキリとさせて新施設を建設してください。

・ 現文化会館は老朽化を感じるのみ，機能的には十分満足しておりました。

・ 大規模な展示室やホールの他に，中小規模な展示室や会議室などを複数作り，安価で一

般市民が使いやすい施設にしてもらいたい。

・ 旭川で，唯一コンサートやライブができる場所なのに老朽化も感じるし，席の座り心地や狭

いのもかんじるし，特に子連れだと，トイレなど不便に感じることが多い。
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・ 入場までロビーで待つが 座って待つ場所が足りない。冬はロビーが寒い。

・ 女子トイレの個室の少なさも痛感。

・ 文化会館は，市民以外の観客の交通の利便性から，北彩都地区に建設するべきである。

・ レストランスペースでミニコンサートができるような施設

・ 今の設備に，案内表示をわかりやすくし，お手洗いを洋式化，喫茶（お持ち帰りを含む）部

門の充実で建て直さなくても充分に利用できる。

・ 旭川らしい 木をふんだんにものにして欲しい。

・ 隣接の十分な駐車場がない現状では利用しようとは思わず，建て替えの費用見積もりはい

かにも公務員といった過大な金額で話にならない。民間事業者による建設・運営を募り，そ

れが実現しないのであれば廃止でよい。

・ ホールの利用だけに限らず，市民や観光客も気軽に利用出来るように，レストラン・喫茶・

売店を充実させ，観光情報や市内イベント等の情報提供も出来るような施設整備を進めて

欲しい。

・ グローバルに交流できる文化拠点づくりが望まれるので，改修より機能から見直しの建替え

を望みます。

・ 市役所の建て替えもあるので，同じ時期に多額の整備費がかかることに市民として心配に

なります。

・ 売店の軽食を充実してほしい。

・ 建て替えても，緞帳は現在のものを再利用してほしい。あのデザインは貴重な財産。

・ 多目的なホールがあったら，色々な使い方が可能か？

・ 無料駐車場やオストメイトトイレを設置して頂きたいです。

・ 郊外でいいので駐車場の整備

・ 建て替えでも，費用が圧縮できるよう検討，他の施設と合わせるなど考えて欲しい

・ 楽屋の使い勝手も考慮すべきです。

・ 旭川にも１万人規模のイベントや学会，会議に使えるMICE 用の施設が欲しい。 など
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６ 市民文化会館の整備に関する調査の傾向

⑴ 不満について

全体としては，「トイレの設備・配置・数」，「駐車場がない」が突出している。

また，主催者として使用した方では「施設との規模・部屋の大きさ」，「舞台・照明・音響設備」，

「人や搬出入の動線」も他の区分と比べて多くなっている。

⑵ 整備にあたり重視すること

全体としては，「駐車場の整備」が突出して多く，次いで「工事費用の圧縮」，「想定使用年数

の長さ」となっている。

「現有施設の改修（大規模改修）」と「建替え」を選択した方で比べると，「現有施設の改修（大

規模改修）」を選んだ方は「工事費用の圧縮」がより多くなっており，「建替え」を選んだ方は，「想

定使用年数の長さ」がより多くなっている。

⑶ トイレを除く，整備するとした場合，特に改善を望むこと

全体としては，「ホールの座席」，次いで「ホールの音響性能」，「レストラン・喫茶の充実」とな

っている。

自由記載の中でも，いわゆる音割れなど，音響に関する不満は多かった。

⑷ 整備するとした場合，トイレを充実，配慮すること

全体としては，「トイレの洋式化」，次いで，「女子トイレの個室を大幅に増やす」，「多目的トイ

レの各階への設置」となっている。

また，子育て世代の 20 代，30 代の方では「男子トイレにもおむつ交換台の設置」が他の区分

と比べて多くなっている。

⑸ 整備の方向性について

年代別の 20 代，30 代，70 代を除いて，「建替え」が「現有施設の改修（大規模改修）」を大き

く上回っていた。

しかし，年代別の 20 代，30 代では両者が拮抗しており，70 代では同数であった。


